

JÓVENES

Un grupo de jóvenes de la zona de Almanjáyar cuenta cómo influye vivir en este barrio y cómo están formándose para mejorar sus perspectivas de trabajo.

POR A. G. PARRA | GRANADA

«Todavía hay muchos prejuicios»

Los jóvenes de Almanjáyar se mueven. Tienen nuevas inquietudes y dan cada vez más pasos en firme para mejorar su formación y tener nuevas perspectivas. No son todos los que debieran. Aún son muchos los que sólo terminan la enseñanza obligatoria y muy pocos los que hacen una carrera. Si hay cada vez más jóvenes que cursan algún módulo y se apuntan a las escuelas taller y a otras actividades para mejorar su formación y situación laboral.

Un grupo de jóvenes de la calle Molino Nuevo, en la que está la sede de la asociación gitana Anaquerando —que significa hablando en calor— y en la que participan en varias actividades, explica qué es lo que hacen, sus perspectivas y qué piensan de la imagen que se tiene de la zona. Cristian, Concepción y Andrés son conscientes de la importancia de terminar los estudios obligatorios, por lo menos, aunque Chon —como la llaman sus amigos— no los ha terminado. Cristian y Andrés la animan a cursar por lo menos hasta cuarto de la ESO. Y ella dice: «Si puedo, lo haré».

CRISTIAN CABRERA

19 años, Auxiliar de Enfermería

Cristian es uno más de los jóvenes que está rompiendo con los prejuicios que marcan al barrio. Tiene 19 años y ha hecho Auxiliar de Enfermería. Este curso está

haciendo las prácticas en Maternidad y está muy contento. Él tiene apoyo en su casa para seguir estudiando y, aunque en alguna etapa del instituto dejó un poco de lado los estudios, con el apoyo de sus padres y de Anaquerando se reenganchó. Ahora da biberones, cambia cunas... En el Materno está «muy contento». Dice que seguirá haciendo cursos para poder entrar en la bolsa de empleo y trabajar en esto.

Sobre la imagen que tienen en la ciudad los jóvenes de Almanjáyar contesta: «Cuando decimos que somos de Almanjáyar le cambia la cara a la gente, pero después de tratarlos se dan cuenta de que no es como lo pintan. A veces pesa demasiado el lugar donde se vive y ser gitano; no para ellos si no para el resto de la sociedad».

ANDRÉS GIMÉNEZ

23 años, Taller del compás

Andrés es otro joven emprendedor. Defiende a su gente y a su barrio y dice que no le afecta «como me mire la gente del centro. No le doy importancia». No obstante, a otros no les sienta muy bien que les tachen de «cosas» cuando no los conocen sólo por vivir en una zona o ser gitanos.

Andrés tiene pensado continuar sus estudios y poder aprobar las Pruebas de Acceso a la Universidad. Está concienciado de la importancia de la formación para encontrar un trabajo y pide que se les

explique más a los jóvenes de su zona la necesidad de «estudiar para estar preparado». Andrés forma parte del grupo 'Taller del compás', que salió de un proyecto educativo de Anaquerando que lleva el mismo nombre. Con el grupo ha estado en EE UU, Madrid, Sevilla y Praga, entre otras ciudades.

CONCEPCIÓN FERNÁNDEZ

18 años, escuela taller

Concepción es de las que no ha terminado la ESO. En segundo de la ESO dejó los libros. Ahora está en la escuela taller en el módulo de pintura y si puede, dice que por lo menos se sacará el título de la ESO. Le gustaría hacer Jardín de Infancia. Al preguntarle si se ha sentido alguna vez discriminada, explica que en un colegio fuera de Almanjáyar sí. Cuando la conocieron la cosa cambió.

En opinión de Andrés, 23 años, la juventud «está rompiendo, pero nosotros no veremos ese cambio ni la desaparición de los prejuicios. Quizás sí nuestros hijos». Algunos están poniendo los cimientos para terminar con los prejuicios y mejorar la situación de la zona.



CON GANAS DE APRENDER. Concepción, Andrés y Cristian en la

Talleres de formación y música de integración

A. G. P. GRANADA

Talleres, cursos, escuela taller y muchas más actividades para los jóvenes. Eso es lo que hacen en la asociación gitana Anaquerando. Trabajan directamente con los jóvenes y los conocen muy bien. Jaime Domenech es uno de esos trabajadores. En su opinión, el problema de la imagen que se tiene de la zona es «el desconocimiento, que lleva al miedo y a los prejuicios». Para él la pena es que «los cambios que se están produciendo son desconocidos para el resto de la sociedad granadina».

Para que se produzcan algunos de estos cambios Anaquerando —con la ayuda de diferentes administraciones— oferta varios programas para los jóvenes.

Uno de ellos es la escuela taller en la que hay 30 chavales (16-25 años) haciendo módulos de pintura, instalaciones, albañilería y carpintería metálica. Hay lista de espera.

En las actividades del programa de intervención socioeducativa participa gran parte de los jóvenes de la calle Molino Nuevo. Ofertan talleres de cocina, manualidades, campamentos, ciber, hacen un seguimiento a las familias, tutorías...

Otro taller es el del compás: percusión y música flamenca. Ya tienen hasta un grupo semiprofesional, 'Taller del compás', en el que hay dos chicas y cuatro chicos y que han ido a diferentes ciudades a actuar. También tienen un disco. En los institutos se celebran asimismo talleres de

percusión y cultura gitana. Además, participan en actividades del foro Infancia y Juventud, en concreto coordinan el proyecto 'Jóvenes con respuesta'. Lo que hacen es sensibilizar a la población juvenil de la importancia de la participación ciudadana.

Para fomentar la participación también han creado un grupo de trabajo con jóvenes del barrio y con profesionales para realizar actividades. En ellas participará gente de toda la zona norte.

Demandas

En la sede de Anaquerando, como en cualquier otra asociación e institución, lo que más demandan los jóvenes que se acercan es empleo. Sólo que aquí algunos de ellos tienen más dificultades que el resto de jóvenes a la hora de ir a una entrevista de trabajo, y no sólo por no tener un título universitario. Ser gitano y vivir en Almanjáyar hace que algunos jóvenes tengan que vivir situaciones complicadas y



PARTICIPACIÓN. María y Jaime con los jóvenes. / A. G. P.



sede de Anaquerando. / A. G. P.

que los rechacen sólo por su condición.

A la sede de Anaquerando también se acercan algunos jóvenes en busca de actividades para ocupar su tiempo de ocio. Muchos de los jóvenes han crecido en la asociación. Jaime lleva colaborando con programas de integración y desarrollo en el barrio unos 15 años, y a muchos de los que ahora participan en los talleres los ha visto crecer.

Además de Anaquerando, en la zona trabajan otras instituciones, tanto públicas como privadas, para ayudar a los jóvenes a progresar.

«En la escuela taller participa siempre mucha gente»



DIVIRTIÉNDOSE. Taller de pintura de la última edición. / IDEAL

El Enrédate inicia la nueva temporada con juegos de rol, cine, música y deporte

A G P GRANADA

No hay excusa para aburrirse los jueves, viernes y sábados por la noche. El programa de ocio nocturno Enrédate inicia la temporada el día 13 y el calendario ya está preparado, a excepción de cambios de última hora. La primera actividad programada son los juegos de rol en mesa y juegos de estrategia. Está previsto que se celebren el jueves día 13 a las 22.00 horas en la sala de usos múltiples (edificio antiguo de Campsa).

La concejalía de Juventud del Ayuntamiento recupera las actividades de otros años con las que han disfrutado los jóvenes y prepara otras para completar la oferta. El programa resulta muy interesante. Para conocer al completo las actividades y retirar la invitación –en caso de que la actividad lo requiera, porque muchas veces no es necesaria– hay que pasarse por los puntos de información juvenil –Chana, Zaidín y Norte– o por el Centro de Información Joven –calle Varela–.

Además de los juegos de rol, ya para el día 14 se ha programado un paquete importante de talleres y excursiones. A las 21.00 horas comenzará 'Los ojos de la noche', que consistirá en un paseo por el bosque de la Alhambra. En este caso hace falta invitación.

Esa misma noche, los que quieran hacer deporte: fútbol sala, juegos acuáticos y juegos alternativos, pueden pasarse por el polideportivo del Zaidín a par-

tir de las 00.00 horas. Antes, a las 23.00 horas se celebrará un taller de taichí en el antiguo dispensario (calle Mulhacén).

Pero la oferta no acaba aquí. También habrá cine a partir de las 23.00 horas en la escuela taller del Albaicín (placeta Concepción, 1). En el centro de educación de los salesianos le toca el turno a los juegos en red, a partir de las 19.30 horas. Y los que quieran moverse un poco más pueden ir a las clases de baile en el edificio de la antigua Campsa a las 23.00 horas, o al taller de capoeira a partir de las 21.00 horas. La noche se presenta entretenida y bastante animada para los que tengan ganas de hacer cosas.

Para el sábado, día 15, la organización se ha reservado el programa 'Los ojos de la noche', un rodeo a la Sabika. Y también un taller de pintura de miniatura a las 22.00 horas en el antiguo edificio de Campsa.

Esto es sólo la primera semana. Hav más.

¿SABER

- ▶ Programa: Enrédate.
- ▶ Oferta: Actividades para el tiempo de ocio.
- ▶ Cuándo: Los jueves, viernes y sábados por la tarde-noche.
- ▶ Dónde: En diferentes puntos de la capital.
- ▶ A quién va dirigido: A los jóvenes.
- ▶ Invitaciones: Para algunas actividades se necesitan, pero para otras no. Se recogen en los puntos de información juvenil o en el centro de información joven.